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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港交易近年提出了多項改革

措施建議，冀與國際市場接軌，但很多中小型證券商對有關措

施的推行以至成效頗有懷疑。行政長官參選人梁振英在一個由

金融服務界選委舉辦的論壇上，表態力撐中小型證券商，指特

首應首要考慮本地人的福祉，並努力推銷其經濟發展政綱中成

立「金融發展局」的建議，強調有關機構不會與金管局重疊，

更可為中小企提供一個向特區政府建言獻策的渠道。
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在金融服務業選委舉辦的論壇
上，梁振英指出，香港金融

業的一個特點是散戶投資者特別
多，有許多中小型金融服務提供
者，故特區政府應以本地中小型券
商為發展優先考慮的金融服務業發
展方向。

挺佣金兩級制 反對設黑池
因應港交所近期推出多項影響業

界從業員的新措施，梁振英強調，
他支持設立佣金兩級制，並反對設
立黑池，「我們不能為了國際化而
國際化，一切都應以本地業界興
旺 、 提 供 就 業 機
會、經濟發展及共
享 繁 榮 為 行 事 原
則」。

中小型券商發言權
港交所應重視
他承諾，自己一

旦當選，「我願意
用影響力令港交所
任何決定都會重視
中小型券商的經營
方式」，為中小型

券商提供適合的發展環境，又強調
港交所董事會未來應該重視中小型
券商的發言權。

梁振英並強調，香港在金融服務
業方面有 非常優越的地位和巨大
的機遇，希望中小型證券商不要受
限於如延長交易時段等眼前困難，
而要用發展的眼光看待機遇，要做
好準備，待內地金融服務業市場真
的打開時，中小型券商就可以馬上
到內地發展，第一時間掌握好發展
機遇，隨 內地進一步開放而得到
發展和壯大。「大家有何建議，我
就去跑北京，為大家爭取」。

設穩定平台 更互動更有系統溝通
唐英年昨日在由18名金融服務界

選委聯合籌組的行政長官參選人論
壇上表示，特區政府未來應規劃金
融服務業的發展，為業界提供充裕
人才，加強公營監管機構，及設立
一個穩定的溝通平台，以更互動、
更有系統的方式與業界溝通。又承
諾，若他當選，會再邀請業界代表
就金融業發展優化的問題進行一次
討論。

磋商討論 決定後一條心推行
會上，多位業界代表提出包括是

否應引入黑池、恢復最低佣金制等

具體要求，唐英年均未有明確表
態，指希望大家透過多方討論的方
式解決問題，並以自己做財政司司
長為例，指自己上任當日就與所有
負責財金政策的官員舉行會議，表
明希望透過充分討論解決問題，大
家有決定後就一條心去推行。

就業界代表不滿港交所在未有檢
討第一階段措施，便決定於3月7日
實施第二階段的縮減午膳時間措
施，唐英年表示，明白再縮短午膳
時間會對業界造成影響，但有關決
定已經定了，認為行政長官參選人
不應介入港交所的決定，他希望有
關新措施在實行一段時間後，再作
進一步的檢討。

就有業界代表在會
上質疑他的講法過於
空泛，未能回應業界
憂慮。唐英年會後回
應指，作為行政長官
參選人，他不適宜逐
一回應微觀問題，但
若他當選，會建立一
溝通平台，希望透過
充分討論的方式，協
商解決大家的問題。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港交易所近年頻頻推出包括延

長交易時段、縮減午膳時間等新措施，引發不少業界從業員的

不滿。行政長官參選人唐英年在出席金融服務界選委舉辦的選

舉論壇時表示，港交所有任何變革都應該遵循3個原則，包括要

有利市場整體發展，平衡各方利益及充分諮詢業界，並強調宏

觀的經濟概念，指香港要做國際金融中心，對外必須要有開放

態度，只要把餅做大了，本地金融服務界從業員亦會得益。
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■梁振英和張華峰等握手。
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CY籲大膽思維推工廈活化
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 隨 啟德的發展，

九龍東將成為香港未來另一個重點發展區，區內仍
有大量工廈正待活化以釋放土地。特首參選人梁振
英表示，支持工廈活化計劃，並認為當局有政策空
間可以讓個別的工廈樓層進行活化，以更大膽的思
維去靈活更新並運用這些現有的資源。

出席「九龍東發展前瞻」座談會
梁振英昨日應民建聯立法會議員陳鑑林、關注觀

塘發展聯席會議和觀塘創建聯盟的邀請，於昨日到
觀塘寮屋區茶果嶺村考察，並出席「九龍東發展前
瞻」座談會，與會上多名工業界代表交流，大談對
九龍東未來發展及香港工業發展的看法。

他在考察茶果嶺村後坦言，當地居住環境差，當
局應下定決心清拆並好好安置現有居民，同時並可
騰出1平方公里的土地，用在其他方面的發展。被
問到會否擔心這種「地盡其利」的政策，最終會否
成為地產項目時，他認為真正的「政策」，是要充
分利用土地，而非發展地產的政策。

不同項目 須有更靈活「酌情權」
就區內工廈的活化問題，梁振英重申自己的管治

理念，是主張高層官員應更「撐」前線公務員，讓
公務員在處理不同的活化項目時有更靈活的「酌情
權」，又指城市設計可有利舊有工業區如觀塘等

「轉形」。被問及唐英年早建議檢討市建局是否可收

購工廈，他則指要慎重考慮，因收購工廈涉及私人
土地樓房，不應隨意收購，又明言市區重建局做收
購不能與地產界利益有輸送的情況，相信市建局是

「取諸於社會，用諸於社會」。
他又對特區政府多年來的工業政策表示「甚為感

觸」，指如台灣及新加坡等地天然資源少的地區仍
可以有顯著的經濟發展成就，最重要的原因是「山
不在高，有仙則靈」比喻，關鍵是有關部門的「領
頭人」要有「心」去改變思維，大眾亦不應以「督
定香港無得做工業」的心態對待香港工業發展，深
信必須排除不少人對工業的「誤解」，不能讓本地
工業「自生自滅」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 就處
理新界丁屋僭建問題，行政長官參選
人唐英年和梁振英再次「隔空辯論」。
唐英年昨日出席一選委論壇後表明，
自己沒有講過不打擊僭建，亦沒有講
過《基本法》保障僭建，他堅持法治
之區，依法處理的原則。「《基本法》
中沒有僭建這兩個字，請你不要僭建

《基本法》。」
唐英年強調，自己出席公務員座談

會時被問及會否保證不再立法減公務
員人工，自己表明不會承諾，因此他
會繼續堅持香港整體利益為主，不會
去為了選票都放棄原則。香港是一法
治之區，所有事情都應依法辦理、依
法處理。

梁振英昨稱，不會評論唐英年的講
法，但重申《基本法》並不包括保障
原居民在丁屋僭建的權利。

梁振英又指，自己希望爭取鄉議局
選委的提名，但也要顧及全港利益，
而非只為個別利益，而依法辦事是他
的原則，在處理僭建問題上，必須一
視同仁，「只有一套法律，不能說香
港、九龍一套法律，新界另一套」。
不過，他亦承認村屋的歷史比較複
雜。

特首選舉首輪投票中午揭盅
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 新任特

首選舉將於3月25日舉行。選舉事務處
估計，特首選舉的首輪投票預計可於當
日中午有結果，又提醒選委在首輪投票
後，應密切留意點票結果，以便盡快知
道是否需要進行第二輪投票。民建聯立
法會黨團召集人葉國謙建議，選舉事務
處在第一輪及第二輪投票之間，應預留
足夠時間，讓因離開投票現場用膳或處
理其他事務的選委能趕返會場投票。

立法會政制事務委員會昨日討論「第
四屆行政長官選舉的安排」。選舉事務
處總選舉事務主任李柏康在會上表示，
特首選舉於3月25日灣仔會展上午9時舉
行，並進行首輪投票，倘未有人能成功
取得有效選票的過半數票而當選，當局
會於同日下午或晚上繼續第二或第三輪
投票。選舉事務處會在兩輪投票之間，
透過會展的廣播系統及預先索取的選委
的聯絡電話及電郵，通知他們是否需要
返回會投票。

葉國謙盼給時間返會場投票
葉國謙強調，依時返回會場投票，是

每個選委的責任，相信大家都會這樣
做，但希望當局能夠提供的足夠時間，
讓有事離開會展的選委可以依時返回會
場投票，「立法會點票都會給議員5分
鐘，讓議員從辦公室返回會議廳投票，
當局必須認真處理這問題」。

另外，民主黨副主席劉慧卿在會上揚
言，特首選舉是「小圈子選舉」，故不
滿當局騰出街板位置予特首候選人宣
傳。葉國謙反駁指，既然是「小圈子選
舉」：「為何民主黨要周街掛滿(民主黨
主席)何俊仁參選特首的宣傳街板，幫手
宣傳『小圈子選舉』？」他更呼籲特區
政府必須小心處理街板的位置，以免一
些有政黨背景參選人，利用自己的政黨
來曲線宣傳，造成對其他參選人不公
平。李柏康在回應時表示，當局會考慮
所有的意見。

設候任特首辦 不會有「兩權力核心」
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府為配

合新任行政長官的交接工作，建議設立候任
特首辦公室，於3月25日行政長官選舉後至7
月1日正式上任期間運作。有議員質疑新任特
首或會「未上任，先指點」，做成特區政府有

「兩個權力核心」。負責處理交接工作的特首
辦主任梁卓偉強調，候任特首辦人員不會直
接聯絡現屆政府部門，而是以全部由特首辦
作為對口單位處理交接，不會出現令公務員
及市民感到混淆或尷尬的情況。

運作開支830萬 行政署支付
特區政府建議設立「設立候任行政長官辦

公室計劃」，並安排26名人員，包括5名首長
級人員，在新任特首人選當選後支持其工
作，直至新特首上任為止，有關的運作開支
約為830萬元，由行政署開支支付。

政制及內地事務局局長譚志源在昨日立法
會政制事務委員會會議上表示，新選出的特
首人選在當選後要即時處理多個範疇的工
作，包括籌組新一屆管治團隊、與現屆政府

交接等，故有需要有一個臨時辦公室，又指
是次為特區政府首次設立有關的臨時機制，
當局或需要設立一個長遠的機制。

會上，反對派議員就揚言，設立這個「過
渡辦公室」或會令特區政府出現「兩個權力
核心」，令現屆政府變成「跛腳鴨」(lame
duck)政府。民主黨副主席劉慧卿稱，在新任
特首人選當選後，市民和傳媒都會將焦點集
中在「新特首」及其「候任管治班子」上，
每事都會詢問他們的意見，屆時有人難免會
對現屆政府的工作「指指點點」。

民主黨議員張文光以財政預算案為例，稱
今屆特區政府宣布財政預算案後不久，新一
屆特區政府的「候任管治班子」就會誕生，
倘他們對現屆政府的預算案不滿意，或會全
盤推翻，又如立法會審議中的部分法案，主
責的局長或會「換馬」並由不熟悉情況的新
局長接手，可能會令施政變得不穩定。

公民黨前黨魁余若薇更揚言，倘候任特首
對部分政策的看法與現屆政府不同，或會影
響交接工作，並舉特首參選人唐英年對新界

僭建問題的看法為
例，質疑唐英年一
旦當選，「會否將
目前推行措施一筆
勾消」。

譚志源在回應時
強調，候任行政長
官與現任特首即使
對政策有不同看法
也是十分正常的
事，但強調現屆政
府的政策十分清
晰，依法辦事的原
則並無改變，又強
調候任特首及其管治班子在7月1日前並無實
質權力，特首辦會協助做好兩屆政府銜接工
作。梁卓偉則表示，候任特首辦人員均須遵
守保密協議及公務員紀律，故不會出現兩個
權力中心，又強調在新特首選出後，自己會
第一時間與對方的主管聯絡，做好溝通工
作。

■梁卓偉強調，候任特

首辦不會成為「第二個

權力中心」。
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■梁振英昨於地區代表陪同下探訪觀塘寮屋區茶果

嶺村。

丁屋僭建問題 雙英再隔空過招

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 有約30
張選委票的鄉議局執委會今日會舉行閉
會會議，討論該局就特首候選人提名的
取態，以最終挑選出「做到 」的特
首。據悉，鄉議局20多名選委在上星期
六(14日)舉行例行的下午聚餐，席間，
各選委就提名取向選委意見紛紜，而據
悉，暫時以唐英年的支持度最高。

據報道，鄉議局選委於上周六舉行
的例行下午聚餐，一度就特首候選人
提名交流意見。有出席飯局的選委透
露，鄉議局正副主席劉皇發及張學明
亦有出席，並即席派發提名表格，預
先收集選委簽名授權鄉議局提名，但

表格未有填寫候選人。

執委會今討論 最後表態
據悉，當日的討論只是各抒己見，

絕非「 上決定」，一切要留待今日的
鄉議局執委會討論，他們方會有最後
的明確表態，至於部分選委員即席簽
署提名表，只是顯示出鄉議局的團
結，強調他們會尊重各個選委意見。

劉皇發昨日被問及有部分鄉議局成員
表態支持唐英年擔任行政長官表示不予
置評，指鄉議局會在今時執委會會議討
論有關問題。於日前陪同唐英年到東頭
村視察的18鄉鄉委會主席梁福元則開腔

支持唐英年參選，讚揚他較另一參選人
的梁振英更了解新界傳統，及新界人的
法定傳統權益，「唐英年至少有誠意親
身到元朗視察，好關心新界問題，好過
空口講白話。參選都不關心，做特首更
加不會理會(我們)」。

■劉皇發。
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選「做到 」特首 鄉局選委多挺唐


